
1 

 

別紙
べ っ し

標 準
ひょうじゅん

様式
ようしき

（第
だい

６条
じょう

関係
かんけい

）                   

会
かい

 議
ぎ

 録
ろく

 

会 議
かい   ぎ

の 名 称
めい しょう

 

令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

枚方市
ひらかたし

社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

  

第
だい

２回
かい

 障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

 

開  催
かい    さい

 日  時
にち     じ

 令和
れ い わ

５年
ねん

１月
がつ

６日
にち

（金
きん

） 
開始
か い し

時刻
じ こ く

  午前
ご ぜ ん

10時
じ

00分
ぶん

 

終 了
しゅうりょう

時刻
じ こ く

 午前
ご ぜ ん

11時
じ

40分
ぶん

 

開  催
かい    さい

  場  所
   ば    し ょ

 枚方市
ひらかたし

役所
やくしょ

 別館
べっかん

４階
かい

 第
だい

４委員会室
いいんかいしつ

 

出    席   者
し ゅ っ    せ き    し ゃ

 

会場
かいじょう

：三田
み た

 優子
ゆ う こ

、河野
こ う の

 和永
か ず え

、長尾
な が お

 祥司
しょうじ

、安田
や す だ

 雄
ゆう

太郎
た ろ う

、

佐田
さ た

 あゆ美
み

、和田
わ だ

 典子
の り こ

、東
あずま

 早苗
さ な え

、渡辺
わたなべ

 清
きよし

、山本
やまもと

 佳代
よ し よ

、 

リモート：高橋
たかはし 

 昌子
ま さ こ

、中岡
なかおか

 将基
ま さ き

、横田
よ こ た

 浩
ひろ

典
のり

、村上
むらかみ

 哲也
て つ や

、  

欠    席   者
け っ     せ き    し ゃ

  - 

案
あん

   件
けん

   名
めい

 

１．入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

について 

２． 地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

等
など

にかかる障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

でのワーキンググループの設置
せ っ ち

について 

 

３．その他
た

 

提出
ていしゅつ

された資料
しりょう

等
など

の 

名称
めいしょう

 

 

資料
しりょう

１ 入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

について 

資料
しりょう

２ 地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

等
など

にかかる障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

でのワーキンググループの設置
せ っ ち

について 

資料
しりょう

３ 枚方市
ひらかたし

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第
だい

７期
き

）・枚方市
ひらかたし

障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく
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（第
だい

３期
き

）の策定
さくてい

及
およ

び枚方市
ひらかたし

障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

（第
だい

４次
じ

）の

改訂
かいてい

について 

参考
さんこう

資料
しりょう

 枚方市
ひらかたし

社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

委員
い い ん

名簿
め い ぼ

 

 

決
けっ

  定
てい

  事
じ

  項
こう

 

 

・入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

について報告
ほうこく

を行
おこな

った。 

・地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

等
など

にかかる障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

での

ワーキンググループの設置
せ っ ち

について了 承
りょうしょう

を得
え

る。 

・枚方市
ひらかたし

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第
だい

７期
き

）・枚方市
ひらかたし

障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第
だい

３

期
き

）の策定
さくてい

及
およ

び枚方市
ひらかたし

障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

（第
だい

４次
じ

）の改訂
かいてい

期間
き か ん

につい

て従前
じゅうぜん

どおり３年間
ねんかん

とする。 

 

会議
か い ぎ

の公開
こうかい

、非公開
ひこうかい

の別
べつ

 

及び
お よ び

非公開
ひこうかい

の 理由
り ゆ う

 
公開
こうかい

   

会議録
かいぎろく

の公表
こうひょう

、非公表
ひこうひょう

の別
べつ

及び
お よ び

非公表
ひこうひょう

の理由
り ゆ う

 
公表
こうひょう

   

傍 聴 者
ぼ う ち ょ う し ゃ

の 数
かず

  － 

 所 管
しょ  かん

 部 署
 ぶ  し ょ

 

（ 事 務 局
 じ   む  きょく

） 
障害
しょうがい

企画課
き か く か
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審
しん

 議
ぎ

 内
ない

 容
よう

 

 

●会長
かいちょう

  定刻
ていこく

になりましたので、ただいまから、令和
れ い わ

４年度
 ね ん ど

枚方市
ひらかたし

社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

 

第２回
だい  かい

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

を開催
かいさい

いたします。 

 まず、事務局
じむきょく

からお願
ねが

いします。 

●事務局
じむきょく

 本日
ほんじつ

は、御多用
ご た よ う

の折
おり

、御出席
ごしゅっせき

くださいまして誠
まこと

にありがとうございます。 

 それでは、令和
れ い わ

４年度
 ね ん ど

社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

 第２回
だい  かい

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の開催
かいさい

に先立
さ き だ

ち、福祉
ふ く し

事務
じ む

所長
しょちょう

の服部
はっとり

から御挨拶
ごあいさつ

を申
もう

し上
あ

げます。 

 

              【福祉
ふ く し

事務
じ む

所長
しょちょう

挨拶
あいさつ

】 

 

●事務局
じむきょく

  皆
みな

さん、こんにちは。枚方市
ひらかたし

福祉
ふ く し

事務
じ む

所長
しょちょう

の服部
はっとり

でございます。 

 委員
い い ん

の皆様
みなさま

におかれましては、御多
ご た

忙中
ぼうちゅう

にもかかわらず、本専門
ほんせんもん

分科会
ぶんかかい

に御出席
ごしゅっせき

いただ

きましてありがとうございます。また、日頃
ひ ご ろ

から、本市
ほ ん し

の障害
しょうがい

福祉
ふ く し

行政
ぎょうせい

に格別
かくべつ

の御支援
ご し え ん

、

御協力
ごきょうりょく

をいただいておりますことに、改
あらた

めまして厚
あつ

く御礼
おんれい

を申
もう

し上
あ

げます。 

 さて、本日
ほんじつ

は、昨年
さくねん

の８月
がつ

に開催
かいさい

いたしました第
だい

１回
かい

の専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

におきまして御意見
ご い け ん

を

いただきました地域
ち い き

移行
い こ う

についての追加
つ い か

報告
ほうこく

、及
およ

び地域生活支援拠点等
ちいきせいかつしえんきょうてんとう

の整備
せ い び

等
など

にかかる

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

でのワーキンググループの設置
せ っ ち

について御議論
ご ぎ ろ ん

いただきたいと思
おも

って

おります。 

地域
ち い き

移行
い こ う

につきましては、昨年
さくねん

の障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

でもいろいろと御意見
ご い け ん

をいただい

ているところなので、国
くに

においても何
なに

か方策
ほうさく

を出される
だ   

かも分かりません
わ     

が、この専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

におきましても御議論
ご ぎ ろ ん

いただけましたらと思
おも

っておりますので、よろしくお願
 ね が

いい

たします。 

 委員
い い ん

の皆様
みなさま

からは、それぞれ専門的
せんもんてき

な立場
た ち ば

から活発
かっぱつ

な議論
ぎ ろ ん

をしていただきたいと思
おも

いま

すので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 以上
いじょう

、簡単
かんたん

ではございますが、挨拶
あいさつ

とさせていただきます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

●会長
かいちょう

  それでは、審議
し ん ぎ

に入
はい

りたいと思
おも

いますが、まず、事務局
じむきょく

から御報告
ごほうこく

はございま

すか。 

●事務局
じむきょく

  それでは、本分科会
ほんぶんかかい

の委員
い い ん

に変更
へんこう

がございましたので御報告
ごほうこく

をいたします。 

 参考
さんこう

資料
しりょう

の枚方市
ひらかたし

社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

社会
しゃかい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

委員
い い ん

名簿
め い ぼ

を御覧
ご ら ん

ください。 

 令和
れ い わ

４年
ねん

１２月
つき

１日付
にちづけ

で、枚方市
ひらかたし

障害者
しょうがいしゃ

就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

支援
し え ん

センターの村山育代
むらやまいくよ

委員
い い ん

が

本専門
ほんせんもん

分科会
ぶんかかい

委員
い い ん

を解嘱
かいしょく

され、新
あら

たな委員
い い ん

として枚方市
ひらかたし

障害者
しょうがいしゃ

就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

支援
し え ん

センター

の中岡将基
なかおかまさき

様
さま

を委嘱
いしょく

しましたので御報告
ごほうこく

いたします。 

 続きまして
つづ        

、本日
ほんじつ

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

をいたします。 

 枚方市
ひらかたし

社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

条例
じょうれい

で委員
い い ん

の２分
ぶん

の１以上
いじょう

の出席
しゅっせき

をもって開催
かいさい

すると規定
き て い

して

おり、本日
ほんじつ

は委員
い い ん

定
てい

数１３人
すう    にん

のうち、出席者
しゅっせきしゃ

は１３人
   にん

で開催
かいさい

要件
ようけん

を満
み

たしていることを
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御報告
ごほうこく

いたします。 

 続
つづ

きまして、本日
ほんじつ

お配り
  くば  

している資料
しりょう

について御確認
ごかくにん

をお願
  ねが

いいたします。 

  

                 【資料
しりょう

確認
かくにん

】 

 

 資料
しりょう

については以上
いじょう

でございますが、過不足
か ふ そ く

等
など

はございませんでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

 事務局
じむきょく

からは以上
いじょう

でございます。 

●会長
かいちょう

  続
つづ

いて、本日
ほんじつ

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の方
かた

はいらっしゃいますでしょうか。 

●事務局
じむきょく

 傍聴者
ぼうちょうしゃ

なしでございます。 

●会長
かいちょう

  傍聴者
ぼうちょうしゃ

はなしですね。 

 それでは、案件
あんけん

に移
うつ

りたいと思
おも

います。 

 まず、一つ目
ひ と  め

の案件
あんけん

です。「入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

について」ですが、事務局
じむきょく

からまず説明
せつめい

を

お願
ねが

いします。 

●事務局
じむきょく

  それでは、案件
あんけん

１、「入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

について」、説明
せつめい

をいたします。 

 それでは、資料
しりょう

１の２ページにまいります。 

 障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の策定
さくてい

に当
あ

たりましては「国
くに

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

」及び
お よ

「大阪府
おおさかふ

の基本的
きほんてき

な考え方
かんが かた

」

に基
もと

づきまして、福祉
ふ く し

施設
し せ つ

の入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

について成果
せ い か

目標
もくひょう

を定
さだ

めることと

されており、枚方市
ひらかたし

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第６期
だ い  き

）におきましては、令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

末
まつ

時点
じ て ん

の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

１８０人
にん

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

につきまして２つの目標
もくひょう

を掲
かか

げ、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

末
まつ

までの

達成
たっせい

を目指
め ざ

しているところです。 

 本市
ほ ん し

における施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

としまして、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

へ報告
ほうこく

を

いたしました数値
す う ち

につきましては、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

における成果
せ い か

目標
もくひょう

の計数
けいすう

のルールに沿
そ

っ

て集計
しゅうけい

した２つの目標
もくひょう

の数値
す う ち

になっておりまして。資料
しりょう

にお示
  しめ

ししております２つの

目標値
もくひょうち

ですが、１番目
ば ん め

が施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

移行数
いこうすう

についてで、そちらは１１人
にん

となってお

ります。こちらにつきましては、施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

していた障害者
しょうがいしゃ

が、退所
たいしょ

の上
うえ

、自宅
じ た く

やグルー

プホームなどにて地域
ち い き

生活
せいかつ

に復帰
ふ っ き

した方
かた

を指して
さ   

いるものです。福祉
ふ く し

計画
けいかく

の集計
しゅうけい

のルール

におきましては、自立
じ り つ

訓練
くんれん

系
けい

の支援
し え ん

施設
し せ つ

の入所者
にゅうしょしゃ

についても集計
しゅうけい

に加
くわ

えているものになっ

ております。 

 それから、２番目
ば ん め

の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の削減
さくげん

につきましては７人
にん

としておりますけれども、こ

ちらは施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の純粋
じゅんすい

な増減
ぞうげん

のみをカウントしているものになりまして、死亡
し ぼ う

や入院
にゅういん

などによる員数
いんずう

の減
げん

も含
ふく

まれている報告
ほうこく

の数字
す う じ

になっています。 

 これまで、社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

に対
たい

しまして、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

を含
ふく

む３

計画
けいかく

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

を報告
ほうこく

する際
さい

には、今
いま

述
の

べました２つの成果
せ い か

目標
もくひょう

について地域
ち い き

移行
い こ う

の

実績
じっせき

として数
すう

値
ち

のみを報告
ほうこく

していましたけれども、前回
ぜんかい

の専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

におきまして、１の

地域
ち い き

移行数
いこうすう

については、移行
い こ う

した後
あと

の生活
せいかつ

状 況
じょうきょう

等
とう

について具体的
ぐたいてき

な状 況
じょうきょう

が把握
は あ く

できず、

２の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の削減
さくげん

についても、施設
し せ つ

を退所
たいしょ

して地域
ち い き

生活
せいかつ

に移行
い こ う

した者
もの

のほかに、入院
にゅういん
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や死亡
し ぼ う

などといった減員
げんいん

も含まれて
ふく      

いることから、地域以降
ち い き い こ う

について議論
ぎ ろ ん

するためにはよ

り正確
せいかく

に実態
じったい

が把握
は あ く

できるようにこの数値
す う ち

の内訳
うちわけ

を明らか
あき     

にしていただけたらということ

で御意見
ご い け ん

をいただいておりました。 

しかしながら、昨年
さくねん

８月
  がつ

に開催
かいさい

しました今年度
こんねんど

の第１回
だい  かい

の専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

におきましては、

資料
しりょう

としてその報告
ほうこく

には至らず
いた    

、今後
こ ん ご

の課題
か だ い

としてまた御意見
ご い け ん

をいただいたところでござ

います。 

 そこで、今回
こんかい

提示
て い じ

いたしますこちらの統計
とうけい

資料
しりょう

につきましては、市町村
しちょうそん

において毎年
まいとし

２回
かい

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

の確認
かくにん

のため大阪府
おおさかふ

に報告
ほうこく

をしている内容
ないよう

をもとに、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

者
しゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

についての入退所
にゅうたいしょ

にかかる理由
り ゆ う

や、また、地域
ち い き

移行者
いこうしゃ

の移行先
いこうさき

の詳細
しょうさい

な

状 況
じょうきょう

を令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

から令和
れ い わ

３年度
  ねんど

まで報告
ほうこく

させていただくものでございます。 

 それでは、統計
とうけい

の数値
す う ち

の内容
ないよう

につきまして御説明
ごせつめい

をいたします。資料
しりょう

３ページに移りま
うつ    

す。 

 こちらは、令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

状 況
じょうきょう

を示して
しめ    

いるものでして、

上段
じょうだん

の表
ひょう

には、福祉
ふ く し

計画
けいかく

における地域
ち い き

生活
せいかつ

移行
い こ う

の数値
す う ち

と入所者
にゅうしょしゃ

の削
さく

減数
げんすう

を記載
き さ い

している

ものでありまして。その下
した

の表
ひょう

につきましては、その地域
ち い き

移行
い こ う

の内訳
うちわけ

としまして、左
ひだり

から

本人
ほんにん

の状態像
じょうたいぞう

としまして、年齢
ねんれい

区分
く ぶ ん

、障害
しょうがい

種別
しゅべつ

、支援
し え ん

区分
く ぶ ん

及び
およ  

入所
にゅうしょ

期間
き か ん

を記載
き さ い

しており

まして。さらに、その右側
みぎがわ

には、退所後
たいしょご

の居住
きょじゅう

の場
ば

、日中
にっちゅう

活動
かつどう

の場
ば

、それから、それまで

入所
にゅうしょ

していた施設
し せ つ

及び
およ  

家庭
か て い

復帰
ふ っ き

された方
かた

についての場合
ば あ い

だけなのですけれども、その際
さい

、

家庭
か て い

復帰
ふ っ き

された際
さい

の同居者
どうきょしゃ

について記載
き さ い

をしているものになります。 

 続きまして
つ づ       

、資料
しりょう

の４ページに移ります
うつ      

。 

 こちらは、令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

の新規
し ん き

入所
にゅうしょ

について示して
しめ    

いるものでして、こちらも左
ひだり

から、本
ほん

人
にん

の状態像
じょうたいぞう

としまして、年齢
ねんれい

区分
く ぶ ん

、障害
しょうがい

種別
しゅべつ

、支援
し え ん

区分
く ぶ ん

を記載
き さ い

しておりまして。その右側
みぎがわ

に、施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

するまでの居住
きょじゅう

の場
ば

を記載
き さ い

しており、さらに右側
みぎがわ

には入所
にゅうしょ

に至った
いた    

理由
り ゆ う

と

しまして、介護度
か い ご ど

の上 昇
じょうしょう

であるなど本人
ほんにん

の状態
じょうたい

の変化
へ ん か

によるものか、または、支援者
しえんしゃ

で

ある家族
か ぞ く

の高齢化
こうれいか

などの原因
げんいん

によるものか、それとも、その他
  た

の理由
り ゆ う

によるものかを記載
き さ い

し

ているものになります。 

 その後
  ご

の５ページから８ページにつきましては、同様
どうよう

の統計
とうけい

につきまして、福祉
ふ く し

計画
けいかく

に

おける実績
じっせき

としまして大阪府
おおさかふ

に報告
ほうこく

している内容
ないよう

について記載
き さ い

しているものになります。 

 続きまして
つづ        

、資料
しりょう

の９ページに移ります
うつ      

。 

 こちらにつきましては、ただいま御説明
ごせつめい

いたしました８ページまでの記載
き さ い

内容
ないよう

から数字
す う じ

を集計
しゅうけい

いたしまして、令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

から３年間
ねんかん

の施設
し せ つ

の入退
にゅうたい

所数
しょすう

の比較
ひ か く

によりまして、入所
にゅうしょ

者
しゃ

の削
さく

減数
げんすう

を示した
しめ    

グラフを掲載
けいさい

しておるものです。いずれの年
とし

も、新規
し ん き

入所者
にゅうしょしゃ

に対して
たい    

退
たい

所者数
しょしゃすう

が上回る
うわまわ  

か、もしくは同数
どうすう

であるということから、全体
ぜんたい

としての施設
し せ つ

入所者数
にゅうしょしゃすう

は微
び

減
げん

傾向
けいこう

にあることが示されて
しめ      

います。 

 次
つぎ

に、資料
しりょう

の１０ページに移ります
うつ      

が、こちらは施設
し せ つ

の退所者数
たいしょしゃすう

に対しまして
たい        

、地域
ち い き

移行者数
いこうしゃすう

が占めて
し   

いる割合
わりあい

を示した
しめ    

グラフを掲載
けいさい

しているものになります。こちら、３年分
ねんぶん

のグラフの数値
す う ち

の推移
す い い

から確認
かくにん

できることとしましては、令和
れ い わ

２年度
  ねんど

がやや大きな
おお    

割合
わりあい

を

示して
しめ    

いることがございます。 



6 

 

 簡単
かんたん

ではございますが、案件
あんけん

１の説明
せつめい

については、以上
いじょう

でございます。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございました。 

ただいま、事務局
じむきょく

から資料
しりょう

１について説明
せつめい

していただきましたが、質問
しつもん

、御意見
ご い け ん

があり

ましたらお願い
  ねが  

します。 

●A委員
い い ん

  よろしいですか。 

●会長
かいちょう

  どうぞ。 

●A委員
い い ん

  このたびは、詳細
しょうさい

なデータを作成
さくせい

いただいてどうもありがとうございました。

２つほどお聞き
き

したいことがあります。１点目
て ん め

は、施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

の状 況
じょうきょう

につい

てのところで、入所
にゅうしょ

していた施設
し せ つ

で自立
じ り つ

訓練
くんれん

系
けい

という記載
き さ い

がありますが、これは、全て
すべ  

一時的
いちじてき

なものでしょうか。何
なに

か訓練
くんれん

目的
もくてき

で一時的
いちじてき

にされているのが全て
すべ  

なのか、それとも、

継続的
けいぞくてき

にというか、長期
ちょうき

でされているのかということをお聞き
き

したいです。 

 ２点目
て ん め

は、その他
  た

の入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

というのは、サービス形態
けいたい

としてはどういうものであるの

か。施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

支援
し え ん

あるいは療養
りょうよう

介護
か い ご

なのか、お聞かせ
 き   

いただきたいと思います
おも      

。 

●会長
かいちょう

  施設
し せ つ

のところに自立
じ り つ

訓練
くんれん

系
けい

とその他
  た

の入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

と書いて
か   

あるのが、私
わたし

もよく

分からない
わ     

のですけれども、この説明
せつめい

について、事務局
じむきょく

の方
かた

、お願い
  ねが  

します。 

●事務局
じむきょく

  今
いま

、Ａ委員
い い ん

から御質問
ごしつもん

いただいた件
けん

については、資料
しりょう

の３ページの一番下
いちばんした

の

部分
ぶ ぶ ん

に書いて
か   

あるのが一番
いちばん

簡単
かんたん

な説明
せつめい

にはなるのですが、日中
にっちゅう

活動
かつどう

の場
ば

で自律
じ り つ

訓練
くんれん

または

就労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

等
とう

を利用
り よ う

される訓練
くんれん

目的
もくてき

での入所
にゅうしょ

支援
し え ん

等
など

の利用
り よ う

になるものでありまして、

実際
じっさい

のところ、統計
とうけい

の内容
ないよう

を見てましたら
み      

、事故
じ こ

に遭いまして
あ     

身体
しんたい

障害
しょうがい

等
など

になったときの

リハビリ等
とう

の目的
もくてき

などで、入所
にゅうしょ

支援
し え ん

を受けながら
う      

日中
にっちゅう

活動
かつどう

の場
ば

で訓練
くんれん

を受けるということ

です。基本的
きほんてき

には、長期間
ちょうきかん

の入所
にゅうしょ

につながるものでは余り
あま  

ないようには思えます
おも      

。 

 それから、その他
  た

の入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

につきましては、そのとおりで、それ以外
い が い

のものを全部
ぜ ん ぶ

示して
しめ    

いまして、その他
  た

と書いて
か   

いるのはいろいろな施設
し せ つ

がありますけれども、確認
かくにん

しま

したところ、たまたまこのページのその他
  た

の入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

は生活
せいかつ

保護
ほ ご

の救護
きゅうご

施設
し せ つ

になっており

ました。 

●会長
かいちょう

  Ａ委員
い い ん

いかがでしょうか。 

●A委員
い い ん

  国
くに

や府
ふ

の指針
し し ん

ということでこの自立
じ り つ

訓練
くんれん

系
けい

というデータも入れられて
い     

いるの

でしょうか。何
なに

が言いたい
い    

かと申します
もう       

と、そもそも地域
ち い き

移行
い こ う

の問題
もんだい

は、入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

をはじ

めとしたところで生活
せいかつ

している方
かた

は本来
ほんらい

自宅
じ た く

でみたいけれども、介護
か い ご

の問題
もんだい

などで

住めない
す    

という方
かた

を地域
ち い き

での生活
せいかつ

に移行
い こ う

していくという本来
ほんらい

の趣旨
し ゅ し

だといます。 

この自立
じ り つ

訓練
くんれん

系
けい

は、一時的
いちじてき

な訓練
くんれん

のための入所
にゅうしょ

ということからすると本来
ほんらい

の地域
ち い き

移行
い こ う

と

いうことと趣旨
し ゅ し

が変わって
か    

くると思う
おも  

のですが、この３年間
ねんかん

の中
なか

で自立
じ り つ

訓練
くんれん

系
けい

以外
い が い

の地域
ち い き

移行
い こ う

というのは３件
けん

しかないと。実際
じっさい

にこの３件
  けん

というのは、枚方市
ひらかたし

として何
なに

か相談
そうだん

とか

があった上
うえ

での地域
ち い き

移行
い こ う

なのか。あるいは、支援
し え ん

センターとか事業所
じぎょうしょ

とかの働きかけ
はたら       

があ

った上
うえ

での地域
ち い き

移行
い こ う

なのか。それとも、自然
し ぜ ん

にというか、結果的
けっかてき

に自主的
じしゅてき

にそうなってい

るのか、よろしければ教えて
おし    

いただきたいと思います
おも      

。 

●事務局
じむきょく

  Ａ委員
い い ん

が今
いま

おっしゃったとおり、自立
じ り つ

訓練
くんれん

系
けい

以外
い が い

の入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

の数
かず

というのは
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確か
たし  

にそんなに増加
ぞ う か

していないところです。その他
  た

の入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

の部分
ぶ ぶ ん

につきまして、大阪府
おおさかふ

への報告
ほうこく

の際
さい

の資料
しりょう

等
など

を確認
かくにん

している範囲
は ん い

ではあるのですけれども、その資料
しりょう

を確認
かくにん

して

いる範囲
は ん い

におきましては、こちら側
がわ

からの積極的
せっきょくてき

なアプローチによって移行
い こ う

に結びついた
むす        

ものでは、そんなにないようには感じられる
かん        

記録
き ろ く

にはなっておりました。 

 ただ、国
くに

の指針
し し ん

におきましては、支援
し え ん

施設
し せ つ

がそのままグループホームになったというと

きは数
かず

に入れない
い    

ようにはなっていたと思います
おも      

。そのケースにはなってはおりません。 

●会長
かいちょう

  事務局
じむきょく

、よろしいですか。 

●事務局
じむきょく

  はい。すみません。一つ
ひと  

、お答え
 こ た  

がもれていました。カウントの仕方
し か た

は、福祉
ふ く し

計画
けいかく

の集計
しゅうけい

のための国
くに

の基準
きじゅん

に基づいて
もと      

のカウントになります。 

●会長
かいちょう

  よろしいでしょうか。 

●A委員
い い ん

  はい。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。 

●B委員
い い ん

  すみません。恐らく
おそ    

私
わたし

も知的
ち て き

障害者
しょうがいしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

の実態
じったい

というのがよく

分かって
わ    

ないのだと思います
おも      

。精神
せいしん

障害
しょうがい

の方
ほう

で地域
ち い き

移行
い こ う

という言葉
こ と ば

が出て
で  

きたりしたのは、

同意
ど う い

するということも含めて
ふく    

必要
ひつよう

に長期
ちょうき

入院
にゅういん

なさっていたからいるはずということを前提
ぜんてい

にして、その人
ひと

たちを地域
ち い き

に戻そう
もど    

という形
かたち

で考えて
かんが    

いったので、自然
し ぜ ん

に退院
たいいん

できるよう

な人
ひと

は地域
ち い き

移行
い こ う

とは言わなかった
い      

のです。 

 これは施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

をされている知的
ち て き

障害者
しょうがいしゃ

や身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

障害
しょうがい

等
など

の各障害
かくしょうがい

の方
かた

の場合
ば あ い

に、

この統計
とうけい

を出
だ

しておられるのはこの施設
し せ つ

の側
がわ

が数字
す う じ

をあげておられるのですよね。その

地域
ち い き

移行
い こ う

をどういうふうに捉える
とら    

のか、どういう人
ひと

たちが対象
たいしょう

で、どういう理由
り ゆ う

で今
いま

まで

はいたけども地域
ち い き

に出て
で  

やってみたいなということに職員
しょくいん

も気づいて
き    

関わり
かか    

をもっていく

というふうな関わり
かか    

があったのか、その内容
ないよう

が数字
す う じ

だけでは見えない
み    

ので。 

これからまた施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

を進めて
すす    

いくときに、今
いま

までの決められた
き     

退所
たいしょ

され

ている方
かた

のカウントの仕方
し か た

、それも一つ
ひと  

あったらいいと思う
おも  

のだけれども。 

 もう一つ
ひと  

は、そこにはのぼってこない沈殿
ちんでん

している人
ひと

たちが必ず
かなら  

いるはずです。何ら
なん  

か

の形
かたち

で出て
で  

みたいわと思える
おも    

ような人
ひと

たちです。その辺
へん

の人
ひと

たちの把握
は あ く

をどういうふうに

していくのか。そのためには、どういう働きかけ
はたら      

を地域
ち い き

がしたらいいのかということを検討
けんとう

していかないと何
なに

もなっていないという気
き

もするので。それを分かる
わ   

ためにはどういう

数字
す う じ

があったらいいのだろうというのを考えて
かんが     

いかないといけないなと思いました
おも        

。 

●会長
かいちょう

  御意見
ご い け ん

ということでいいですかね。 

●C委員
い い ん

  前回
ぜんかい

の専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の議論
ぎ ろ ん

の中
なか

で、指摘
し て き

があって地域
ち い き

移行
い こ う

の定義
て い ぎ

をどう考える
かんが    

かということと、なぜ取組まない
と り く      

ければならないかということを前提
ぜんてい

に考えて
かんが     

今回
こんかい

数値
す う ち

を

出して
だ   

いただきました。例えば
たと    

相談
そうだん

にのっていて、重度
じゅうど

障害
しょうがい

の方々
かたがた

で継続
けいぞく

して自立
じ り つ

訓練
くんれん

を

利用
り よ う

したいというように扱いたい
あつか       

ということで、入所
にゅうしょ

してその後
  ご

、１年
  ねん

経過
け い か

して退所
たいしょ

さ

れるというケースもあります。 

 多分
た ぶ ん

、この数値
す う ち

が出た
で  

後
あと

、どう分析
ぶんせき

するかが課題
か だ い

になります。例えば
たと    

Ａ群
  ぐん

は退所
たいしょ

が

決まってる
き     

から地域
ち い き

移行
い こ う

というような、地域
ち い き

移行
い こ う

というのはむしろ退所
たいしょ

が決まって
き    

いると
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いう前提
ぜんてい

の方々
かたがた

の層
そう

とか。それから長期
ちょうき

入所
にゅうしょ

している人
ひと

の地域
ち い き

移行
い こ う

の層
そう

があるとか。また

は、短期間
たんきかん

入所
にゅうしょ

して退所
たいしょ

されたケースとどう分離
ぶ ん り

するのかということも含めて
ふく    

分析
ぶんせき

をしな

いと、恐らく
おそ    

この国
くに

に求められて
もと        

いる追加
つ い か

項目
こうもく

になっているけど、成果
せ い か

はやはり取組
とりくみ

した

ことに対する
たい    

結果
け っ か

であるべきで、何
なん

となく偶然
ぐうぜん

退所
たいしょ

された、偶然
ぐうぜん

期間
き か ん

が決まった
き     

から出た
で  

と

いうことだけでは分析
ぶんせき

が非常
ひじょう

に浅い
あさ  

と思います
おも      

。そういった、その分析
ぶんせき

をすることでどう

いったふうにすべきかということが当然
とうぜん

出て
で  

くるだろうし。むしろ入所
にゅうしょ

年数
ねんすう

を見
み

ていると、

浅い
あさ  

方
かた

が戻って
もど    

くる傾向
けいこう

があるなと見て
み  

いたのです。 

 本当
ほんとう

は、この間
かん

の国連
こくれん

の権利
け ん り

条約
じょうやく

の勧告
かんこく

の中
なか

でも、長期
ちょうき

入所者
にゅうしょしゃ

に対する
たい    

地域
ち い き

移行
い こ う

をどう

取り組む
と  く  

かということを国
くに

があげてやるべきと。きちんと人材
じんざい

も、財源
ざいげん

も、目標
もくひょう

数値
す う ち

も

定めて
さだ    

やれということを勧告
かんこく

されていて。その勧告
かんこく

を真摯
し ん し

に受けて
う   

、市町村
しちょうそん

がどう対処
たいしょ

す

るかということをもうすこしこういう分析
ぶんせき

項目
こうもく

を含めて
ふく    

やるべきなのかなと思う
おも  

のです。 

 もう一つ
ひと  

データで見たい
み   

のは待機者
たいきしゃ

なのですよ。入所
にゅうしょ

希望者
きぼうしゃ

がどれだけいて、その人
ひと

の

理由
り ゆ う

は何
なに

かとか、それ以外
い が い

の取組
とりくみ

はできないか。移行
い こ う

するという取組
とりくみ

は大変
たいへん

大事
だ い じ

ですが、

やはり入所
にゅうしょ

をしないで地域
ち い き

で暮らす
く   

ことを継続
けいぞく

させるということをどうやったらできるの

かということも含めて
ふく    

議論
ぎ ろ ん

されるべきであります。数値
す う ち

で示して
しめ    

いただいたのは、この間
かん

の

議論
ぎ ろ ん

の中
なか

では良かった
よ    

なと思います
おも      

が、もう少し
すこ  

掘り下げた
 ほ   さ     

分析
ぶんせき

が必要
ひつよう

で、その先
さき

でどう

しないといけないかということを少し
すこ  

議論
ぎ ろ ん

する場
ば

というのが必要
ひつよう

なのかなと感じます
かん      

。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。より詳しい
くわ    

状 況
じょうきょう

というのは、これ、事務局
じむきょく

は把握
は あ く

し

ているのですか。ここでいう家族
か ぞ く

とはどんな人
ひと

で、どんな状 況
じょうきょう

でとか、自立
じ り つ

訓練
くんれん

が必要
ひつよう

な

訓練
くんれん

の中身
な か み

がどういうことなのかとかというのは。 

●C委員
い い ん

  恐らく
おそ    

、行政
ぎょうせい

のサ ー ビ ス 業
            ぎょう

の流れ
なが  

で言う
い  

と、入所
にゅうしょ

時
じ

はかなり話
はなし

をきい

ていると思う
おも  

のですよ。サービスをどう使う
つか  

かとか、もう少し
すこ  

家
いえ

でできないのかとかして

はると思う
おも  

のですけど。 

 退所
たいしょ

については、このようにして退所
たいしょ

しているということの把握
は あ く

が弱い
よわ  

かなと思います
おも      

。

そういう入り口
 い   ぐち

と出口
で ぐ ち

に対する
たい    

温度差
お ん ど さ

みたいなことがありました。入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

の退所
たいしょ

相談
そうだん

が

あって、その方
かた

は年齢
ねんれい

は４７歳
   さい

の大阪
おおさか

の人
ひと

で、年齢
ねんれい

が５０歳
    さい

に近い
ちか  

から最後
さ い ご

のチャンスだ

から、一時
い ち じ

出たい
で   

ですということで、それは自分
じ ぶ ん

でネットで探して
さが    

生活
せいかつ

支援
し え ん

センターに直接
ちょくせつ

連絡
れんらく

をして回って
まわ    

きた案件
あんけん

だったのですけど、行政
ぎょうせい

には 全 く
まった   

行かない
い    

のかと少し
すこ  

思いました
おも        

が。 

 行政
ぎょうせい

自身
じ し ん

の移行
い こ う

に対する
たい    

取組
とりくみ

をどう表明
ひょうめい

するかというのを、私
わたし

は移行
い こ う

推進派
すいしんは

ですと

言える
い   

のか、希望
き ぼ う

があればやりますよとなるのかどうか。そういう意思
い し

表明
ひょうめい

してどうする

かということを明確
めいかく

にしてほしいなという気
き

はするのですけど。その対日
たいにち

審査
し ん さ

の内容
ないよう

を先
さき

どったそういう定義
て い ぎ

とか、生活
せいかつ

支援
し え ん

のあり方
     かた

、過去
か こ

のそういった入所
にゅうしょ

志向
し こ う

であった制度
せ い ど

に

対する
たい    

反省
はんせい

だとか、そういったことが下地
し た じ

になることはだめだと思います
おも      

。 

●B委員
い い ん

  施設
し せ つ

に入って
はい    

おられる方
かた

の状 況
じょうきょう

把握
は あ く

っていうのは、事務的
じ む て き

な政治
せ い じ

の上
うえ

でやる

行為
こ う い

だと思う
おも  

のです。そうではなくて、入所
にゅうしょ

している方
かた

は本当
ほんとう

に入所
にゅうしょ

を必要
ひつよう

としているの

か、希望
き ぼ う

されているのか、我々
われわれ

はその辺
へん

がまずは疑問点
ぎもんてん

ですね。その辺
へん

の人
ひと

たちはどうい
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うニーズをもっておられるのかの把握
は あ く

をきちんとして、それに対する
たい    

地域
ち い き

移行
い こ う

の動き
うご  

をし

ていくというのが、ある面
めん

では地域
ち い き

の役割
やくわり

だと思う
おも  

のですね。 

 精神科
せいしんか

病院
びょういん

へ長期
ちょうき

入院
にゅういん

をしてしまったのは同じ
おな  

ことなのですよ。やっぱり、それをそう

ではないでしょうということで退院
たいいん

促進
そくしん

というのは、ある面
めん

では都道府県
と ど う ふ け ん

の責任
せきにん

という

受 け 止 め 方
 う     と    かた

もして、政治的
せいじてき

な、そういうくみ上げて
あ

の動き
うご  

というように不十分
ふじゅうぶん

ですけれ

ど。 

 だから、知的
ち て き

の方
かた

に関して
かん    

も、施設
し せ つ

の側
がわ

に何人
なんにん

ですかと年
ねん

に１回
  かい

数字
す う じ

をあげてもらうと

いうやり方
    かた

であれば何
なに

も変わらない
か     

。その辺
へん

をどうするかということを各自治体
か く じ ち た い

、枚方
ひらかた

が

もし本当
ほんとう

に地域
ち い き

移行
い こ う

を進めて
すす    

いきたいということであれば、そこから把握
は あ く

していかないと

いけないなと思います
おも      

。 

●会長
かいちょう

  こういう資料
しりょう

をつくっていただいたのは、やっていこうということだと思
おも

うの

ですけど。いかがですかね。 

●A委員
い い ん

   すみません。 

●会長
かいちょう

  はい、どうぞ。 

●A委員
い い ん

   疑問点
ぎもんてん

がありまして。この３年間
  ねんかん

の地域
ち い き

移行
い こ う

のデータなのですが、精神科
せいしんか

病院
びょういん

とか、その他
  た

の病院
びょういん

も含
ふく

めた数字
す う じ

ということですか。 

●B委員
い い ん

  精神科
せいしんか

の病院
びょういん

は知的
ち て き

障害
しょうがい

の方
かた

等
など

いろいろな方
かた

がおられ、そういう方
かた

の地域
ち い き

へ

の移行
い こ う

を一つ
ひと  

の方向
ほうこう

としてやっているところもあります。それ以外
い が い

で精神科
せいしんか

病院
びょういん

での治療
ちりょう

の対象
たいしょう

ではないから施設
し せ つ

に移りましょう
うつ         

ということで施設
し せ つ

のほうに移行
い こ う

する人
ひと

もいます。 

●会長
かいちょう

  今
いま

の話
はな

しは、多分
た ぶ ん

、そのとおりなのでしょう。質問
しつもん

の意図
い と

は、この数字
す う じ

という

のは、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスなので、精神科
せいしんか

病院
びょういん

の入退院
にゅうたいいん

というのは入って
はい    

いるのですかと

いう質問
しつもん

についてはいかがですか。事務局
じむきょく

の方
かた

どうぞ。 

●事務局
じむきょく

  A委員
い い ん

からの今
いま

の御質問
ごしつもん

ですけれども、福祉
ふ く し

計画
けいかく

の中
なか

で施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

につきましては、おっしゃっているとおりに、入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

の対象
たいしょう

になるものに

ついての移行
い こ う

の状 況
じょうきょう

を示して
しめ    

いる数字
す う じ

になりますので、精神科
せいしんか

病院
びょういん

の入院者
にゅういんしゃ

の数字
す う じ

は

入って
はい    

いないものにはなります。 

●会長
かいちょう

  A委員
い い ん

、よろしいですか。 

●A委員
い い ん

   ８ページの令和
れ い わ

３年度
  ねんど

の新規
し ん き

入所者
にゅうしょしゃ

内訳
うちわけ

のところで、５例目
 れ い め

のところなの

ですけど、入所
にゅうしょ

に至った
いた    

理由
り ゆ う

が、本人
ほんにん

の状態像
じょうたいぞう

から施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

支援
し え ん

が必要
ひつよう

であったがとい

う表現
ひょうげん

なのですけど。これ、どういう意味
い み

ですか。 

●会長
かいちょう

  確か
たし  

に。 

●A委員
い い ん

   お答え
 こ た  

いただきたいと思います
おも      

。施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

でないと生活
せいかつ

できない状態
じょうたい

とは。 

●会長
かいちょう

  どうですかね。今
いま

の、尋ねられた
たず        

個別
こ べ つ

のこと。お分かり
わ  

になりますか。 

●事務局
じむきょく

  すみません。今
いま

の御質問
ごしつもん

ですけれども、確認
かくにん

がまだ完全
かんぜん

にできておらず、ま

た確認
かくにん

しまして追って
お   

御報告
ごほうこく

させてもらうということでよろしいでしょうか。すみません。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。多分
た ぶ ん

、本当
ほんとう

に書かれて
か    

いるとおりで、施設
し せ つ

に入らない
はい      

か

ら病院
びょういん

に入って
はい    

もらったということで。問題
もんだい

は、これは誰
だれ

が書いて
か   

、誰
だれ

が判断
はんだん

したかです
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ね。その病院
びょういん

が一般
いっぱん

病院
びょういん

なのか、多分
た ぶ ん

精神科
せいしんか

病院
びょういん

なのかなと思う
おも  

と、受ける
う   

ほうも受ける
う   

ほうだなとは思います
おも      

けど。要
よう

するに、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

支援
し え ん

としてのニーズが病院
びょういん

で果たせた
は    

と

は思いにくい
おも        

のに、そこで待って
ま   

もらっていたということは、地域
ち い き

移行
い こ う

の話
はなし

を越えて
こ   

結構
けっこう

人権
じんけん

に関わる
かか    

問題
もんだい

じゃないかと思ったり
おも      

したりします。ありがとうございます。 

●C委員
い い ん

  同じ
おな  

なのですけど。８ページの下
した

の７、８、９の３例
  れい

は、恐らく
おそ    

機能訓練
きのうくんれん

等
など

を

使用
し よ う

して入所
にゅうしょ

しているということは分
わか

かるのですけど。A委員
い い ん

が言った
い   

本人
ほんにん

の状態像
じょうたいぞう

とか、

それから１番
  ばん

のケースの方
かた

は、入院後
にゅういんご

ＡＤＬが低下
て い か

している。何
なん

で低下
て い か

して、歩行器
ほ こ う き

使用
し よ う

が

必要
ひつよう

でグループホームに戻る
もど  

のは難しく
むずか    

なったのか。その内容
ないよう

も深める
ふか    

べきだと思
おも

います。

相談
そうだん

はしているとは思う
おも  

けど、こういったことも事例
じ れ い

の中
なか

で本当
ほんとう

に入所
にゅうしょ

が適当
てきとう

だったのか

ということも含めて
ふく    

、そういう内容
ないよう

管理
か ん り

、進捗
しんちょく

管理
か ん り

をするのと内容
ないよう

を管理
か ん り

するのがあると

思う
おも  

けど。もう少し
すこ  

丁寧
ていねい

な内容
ないよう

。本人
ほんにん

の状態像
じょうたいぞう

というのは、ほんとにぱっと見て
み  

この人
ひと

施設
し せ つ

ですねとなるのがそれは最悪
さいあく

なのですけど。どういう観点
かんてん

でこれに関わった
かか      

のか、言
い

われ

たのか、出さ
だ  

れたのか、結構
けっこう

大事
だ い じ

なポイントだと思う
おも  

のです。 

●会長
かいちょう

  御意見
ご い け ん

ということで、ありがとうございます。 

 オンラインの方
かた

、質問
しつもん

、御意見
ご い け ん

、いかがですか。よろしいですかね。 

●D委員
い い ん

  聞こえ
き   

ますでしょうか。 

●会長
かいちょう

  はい。 

●D委員
い い ん

 まず、資料
しりょう

１の２ページに、施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

が令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

末
まつ

１８０人
にん

というのは、

住民票
じゅうみんひょう

が枚方
ひらかた

にある方
かた

ですか。 

●事務局
じむきょく

  ただ今
いま

の御質問
ごしつもん

の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

１８０人
      にん

についてですけれども、住民票
じゅうみんひょう

では

なく、入所
にゅうしょ

支援
し え ん

の支給
しきゅう

決定
けってい

をしているという分け方
 わ   かた

でカウントしている数字
す う じ

です。 

●会長
かいちょう

 援護
え ん ご

の実施
じ っ し

市
し

ということですね。 

●D委員
い い ん

  ということは、この人数
にんずう

自体
じ た い

は枚方市
ひらかたし

でないところの施設
し せ つ

にいらっしゃる方
かた

も

含まれて
ふく      

いるのですね。 

●事務局
じむきょく

  はい。他市
た し

の施設
し せ つ

に入られて
はい      

いる方
かた

もおられますので。 

●D委員
い い ん

  あと、この次
つぎ

の資料
しりょう

自体
じ た い

は、何
なに

に基づいて
もと      

おまとめになったのかというところ

も教えて
おし    

いいただけますか。 

●事務局
じむきょく

  こちらの資料
しりょう

の作成
さくせい

については、こちらの支給
しきゅう

決定数
けっていすう

で入所中
にゅうしょちゅう

の方
かた

、入所
にゅうしょ

が

終わられた
お     

方
かた

という形
かたち

で増減
ぞうげん

を拾って
ひろ    

おります。 

 そうやって出した
だ   

府
ふ

へ福祉
ふ く し

計画
けいかく

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

として報告
ほうこく

している統計
とうけい

を元
もと

に今回
こんかい

の資料
しりょう

を作成
さくせい

しております。 

●D委員
い い ん

  大阪府
おおさかふ

に枚方市
ひらかたし

から報告
ほうこく

をした資料
しりょう

に基づいて
もと      

作成
さくせい

されたものですね。 

●事務局
じむきょく

  はい。そうです。 

●D委員
い い ん

  はい。分かりました
わ      

。それと、退所
たいしょ

されるときも、入所
にゅうしょ

されるときも、枚方市
ひらかたし

で把握
は あ く

されることができるということなのですけど。 

●事務局
じむきょく

  退所
たいしょ

につきましても、こちらの支給
しきゅう

決定
けってい

が終 了
しゅうりょう

しているものを拾って
ひろ    

おりま

すので、こちらでとっておりますが、事後
じ ご

になります。退所
たいしょ

した後
あと

で分かります
わ     

ので。 
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●D委員
い い ん

 入所
にゅうしょ

した後
あと

とか、退所
たいしょ

した後
あと

に事後的
じ ご て き

に把握
は あ く

されるということですか。 

●事務局
じむきょく

  そうです。はい。支給
しきゅう

決定
けってい

の状 況
じょうきょう

を後
あと

で拾って
ひろ    

いきますので。 

●D委員
い い ん

  はい。ありがとうございます。 

●会長
かいちょう

  そこがもどかしいところなのですけどね。 

  事前
じ ぜ ん

に把握
は あ く

するとか、この人
ひと

は地域
ち い き

で何
なに

ができるとかというところのテーブルに

載せる
の   

のは、なかなか難しい
むずか     

ところもあるかなというのも課題
か だ い

ですよね。 

●D委員
い い ん

  はい。ありがとうございます。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございました。貴重
きちょう

な質問
しつもん

、ありがとうございました。 

 ほか、いかがでしょうか。よろしいですかね。どうぞ。 

●E委員
い い ん

  地域
ち い き

生活
せいかつ

の移行
い こ う

状 況
じょうきょう

についてリハビリ系
けい

の方
かた

のみの数値
す う ち

ですか。 

●会長
かいちょう

  数
かず

としては全部
ぜ ん ぶ

入って
はい    

いると思います
おも      

。リハビリ系
けい

のみに限定
げんてい

しているわけで

はなくて。私
わたし

が答えて
こた    

いいのかどうかあれですけど。リハビリ系
けい

だけに特化
と っ か

してここに

載せて
の   

いるわけではないですよね。 

 すみません。今
いま

のでよろしいですか。 

●E委員
い い ん

  大丈夫
だいじょうぶ

です。ありがとうございます。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。いろいろな意見
い け ん

をいただきまして、でもちょっとデー

タを本当
ほんとう

に出して
だ   

いただいたのでよかったなと思います
おも      

。 

 ただ、私
わたし

の感想
かんそう

は、何
なん

で自律
じ り つ

訓練
くんれん

って施設
し せ つ

の中
なか

でしかできないのかということと。本当
ほんとう

に

自律
じ り つ

訓練
くんれん

なのかどうかというのは、個別
こ べ つ

に当たらない
あ     

と疑わしい
うたが       

というふうに思ったり
おも      

し

ています。 

それと、施設
し せ つ

に入った
はい    

ことで失われる
うしな       

ことがＡＤＬもそうですけど、人間
にんげん

関係
かんけい

とか、そ

れとてんびんにかけて入所
にゅうしょ

のことを考えない
かんが       

というのと。あと、やっぱり家族
か ぞ く

に

任せ切り
まか    き   

で、そこにいろいろな人
ひと

が関わって
かか      

なかったのかなというのがすこし見えて
み   

きた

ような気
き

がしました。 

●C委員
い い ん

  この地域
ち い き

移行
い こ う

の話
はなし

について、前回
ぜんかい

の専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の議論
ぎ ろ ん

からデータを出そう
だ   

と

いうこととなりました。専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

で本当
ほんとう

に議論
ぎ ろ ん

しないといけないというのは、この数
かず

で

本当
ほんとう

にいいのかということと。もっと救う
すく  

ためにどういう手
て

をうつべきなのかという議論
ぎ ろ ん

が必要
ひつよう

だと思う
おも  

のですよ。 

今
いま

のやりとりは、この表
ひょう

に対して
たい    

の中身
な か み

に対して
たい    

の質問
しつもん

が多かった
おお      

もので、この表
ひょう

を

受けて
う   

どうしていくのかということの意見
い け ん

がもう少し
すこ  

出る
で  

ような、基本的
きほんてき

な施設
し せ つ

の事前
じ ぜ ん

の

解説
かいせつ

があったりとか、そういうことの中
なか

で進捗
しんちょく

されていかないと、地域
ち い き

移行
い こ う

を市
し

として

取り組
と  く

もう思って
おも    

いることにつながりにくいのかなという感じ
かん  

です。それは、今後
こ ん ご

提案
ていあん

さ

れるワーキングであるとか、次
つぎ

の計画
けいかく

の策
さく

定時
て い じ

のときに、計画
けいかく

を立てたら
た    

地域
ち い き

移行
い こ う

するか

というと、全然
ぜんぜん

そういうわけではなくて。むしろ、どんなことを取り組めば
と  く   

それが向上
こうじょう

す

るのかということを、今
いま

、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

精神
せいしん

の部会
ぶ か い

では、精神科
せいしんか

病院
びょういん

に訪問
ほうもん

調査
ちょうさ

をしよ

うということもこの後
    あと

、決
き

まっています。そういったことで、直接
ちょくせつ

会い
あ  

にいって意向
い こ う

を

聞いて
き   

、移行
い こ う

希望者
きぼうしゃ

にはそういったことをしていこうということとか。 
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 今度
こ ん ど

、国
くに

が計画上
けいかくじょう

で求められて
もと        

いる数値
す う ち

も上がって
あ    

いることに対して
たい    

どう取り組む
と  く  

べき

か。はたまた、受
う

け入
い

れるためにどういうものをつくらないといけないかということです。

それは補填
ほ て ん

事業
じぎょう

の話
はなし

に流れて
なが    

いくのだと思う
おも  

のですけど。もう少し
すこ  

この表
ひょう

の評価
ひょうか

ではなく

て、この表
ひょう

を見て
み  

どうするべきかみたいな議論
ぎ ろ ん

を少し
すこ  

、今後
こ ん ご

していかないといけないなと

いう感じ
かん  

です。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございました。それが案件
あんけん

の２にもつながる話
はなし

なので、進めさせて
すす        

いただきます。 

●事務局
じむきょく

  すみません。少し
すこ  

よろしいでしょうか。 

●会長
かいちょう

  どうぞ。 

●事務局
じむきょく

  先ほど
さき    

A委員
い い ん

の質問
しつもん

で回答
かいとう

を保留
ほりゅう

していましたものにつきまして、今
いま

確認
かくにん

がと

れましたので報告
ほうこく

させていただきます。 

 令和
れ い わ

３年度
  ねんど

の入所
にゅうしょ

の内訳
うちわけ

のところで御質問
ごしつもん

をいただいていましたケースですけれども、

内容
ないよう

を確認
かくにん

させてもらいましたところ、急 病
きゅうびょう

で医療
いりょう

機関
き か ん

に搬送
はんそう

されて心肺
しんぱい

停止
て い し

状態
じょうたい

でま

ず入院
にゅういん

した後
あと

で、意識
い し き

を取り戻した
と  も ど   

ところ後遺症
こういしょう

が出て
で  

きましてリハビリが必要
ひつよう

になった

ということです。それでリハビリ目的
もくてき

の入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

が空く
あ  

までの間
あいだ

、入院
にゅういん

していたという

ことだそうです。 

 遅く
おそ  

なってすみませんでした。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。 

 では、案件
あんけん

の２にいきたいと思います
おも      

。 

 では、案件
あんけん

２の「地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

等
とう

にかかる障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

でのワーキ

ンググループの設置
せ っ ち

について」、まず事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願い
 ね が  

します。 

●事務局
じむきょく

  それでは、案件
あんけん

２の説明
せつめい

をいたします。「地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

等
とう

にかか

る障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

でのワーキンググループの設置
せ っ ち

について」ということで、資料
しりょう

２を

見て
み  

ください。 

 １、設置
せ っ ち

の目的
もくてき

といたしまして、社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

は、障害者
しょうがいしゃ

基本法
きほんほう

の第３６条
だい    じょう

第４項
だい  こう

に規定
き て い

する合議制
ごうぎせい

の機関
き か ん

としまして、障害者
しょうがいしゃ

に関する
かん    

施策
し さ く

の総合的
そうごうてき

かつ

計画的
けいかくてき

な推進
すいしん

についての調査
ちょうさ

、審議
し ん ぎ

及び
およ  

施策
し さ く

の実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

の監視
か ん し

、障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

の策定
さくてい

に

係る
かかわ  

意見
い け ん

などを担当
たんとう

しているものなのですけれども。このたび、この専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の構成員
こうせいいん

を

中心
ちゅうしん

にしまして、施設
し せ つ

からの地域
ち い き

移行
い こ う

の現状
げんじょう

と課題
か だ い

を審議
し ん ぎ

し、解決
かいけつ

に向けた
む   

基盤
き ば ん

整備
せ い び

につ

いて検討
けんとう

するためのワーキンググループを立ち上げたい
た  あ    

ということで提案
ていあん

をさせてもらっ

ているものです。 

 経過
け い か

としましては、令和
れ い わ

４年
  ねん

８月
  がつ

２９日
   にち

に開催
かいさい

されました第１回
だい  かい

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

に

おきまして、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

では、審議
し ん ぎ

内容
ないよう

が多岐
た き

にわたるため、このような会議
か い ぎ

の場
ば

におきましても報告
ほうこく

事項
じ こ う

が大部分
だいぶぶん

を占めて
し   

いるため、施設
し せ つ

からの地域
ち い き

移行
い こ う

の現状
げんじょう

やまた

課題
か だ い

、市
し

の障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

についてまで具体的
ぐたいてき

な方策
ほうさく

から議論
ぎ ろ ん

するというところまでには

至って
いた    

おらず、より迅速
じんそく

に施策
し さ く

を推進
すいしん

できるように、専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の構成員
こうせいいん

を中心
ちゅうしん

としたワ

ーキンググループを立ち上げて
た   あ    

はどうかという御提案
ごていあん

をいただいておりました。 



13 

 

 現在
げんざい

、本市
ほ ん し

におきましては、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

を令和
れ い わ

５年度内
  ねんどない

に整備
せ い び

することを目標
もくひょう

と

して、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

及び
およ  

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の意見
い け ん

を聞きながら
き     

進めて
すす    

いくこととして

おりまして、このワーキンググループを設置
せ っ ち

し、より詳細
しょうさい

な具体的
ぐたいてき

な検討
けんとう

を行 う
おこな   

ことが

できるため、整備
せ い び

の一助
いちじょ

になるものと思われます
おも        

ところから、設置
せ っ ち

について検討
けんとう

してきた

ところでございます。 

 次
つぎ

に、３、ワーキンググループの構成
こうせい

及び
およ  

担当
たんとう

内容
ないよう

としましては、ワーキンググループ

の構成員
こうせいいん

につきましては、専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の委員
い い ん

を中心
ちゅうしん

に外部
が い ぶ

のサービス事
   じ

業者
ぎょうしゃ

や本市
ほ ん し

の

職員
しょくいん

などで構成
こうせい

されまして、担当
たんとう

内容
ないよう

につきましては、精神科
せいしんか

病院
びょういん

や入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

からの地域
ち い き

移行
い こ う

の現状
げんじょう

と課題
か だ い

を審議
し ん ぎ

し、解決
かいけつ

に必要
ひつよう

な社会
しゃかい

基盤
き ば ん

整備
せ い び

についても検討
けんとう

し、こちら専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

にフィードバックするものでございます。 

 続きまして
つづ        

、４、開催
かいさい

頻度
ひ ん ど

及び
およ  

コストとしまして、開催
かいさい

頻度
ひ ん ど

につきましては１から２カ月
    げつ

に１回
  かい

程度
て い ど

を想定
そうてい

しておりまして、また組織
そ し き

の形態
けいたい

としましては、市
し

の規定
き て い

によるところ

の外部
が い ぶ

連携
れんけい

組織
そ し き

として位置
い ち

づけられ、報酬
ほうしゅう

等
など

の支給
しきゅう

は行わない
おこな      

予定
よ て い

としています。 

 次
つぎ

に、５、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

との関連
かんれん

につきましては、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

は、

障害者
しょうがいしゃ

の重度化
じゅうどか

・高齢化
こうれいか

や「親
おや

亡き
な  

後
あと

」を見据えて
み す   

、障害者
しょうがいしゃ

の生活
せいかつ

を地域
ち い き

全体
ぜんたい

で支える
ささ    

た

め、居住
きょじゅう

支援
し え ん

のためのサービス提供
ていきょう

体制
たいせい

を地域
ち い き

の実情
じつじょう

に応じて
おう    

整備
せ い び

するものとされてお

り、本市
ほ ん し

におきましては、枚方市
ひらかたし

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の第６期
だい    き 

の成果
せ い か

目標
もくひょう

としまして、令和
れ い わ

５年度
  ねんど

末
まつ

までに整備
せ い び

することとしているものです。 

 当該
とうがい

ワーキンググループにおきましては、施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

等
とう

の地域
ち い き

生活
せいかつ

移行
い こ う

の基盤
き ば ん

整備
せ い び

の

検討
けんとう

を担当
たんとう

としているところから、今後
こ ん ご

、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

につきましてもワー

キンググループで検討
けんとう

を重ねた
かさ    

上
うえ

、枚方市
ひらかたし

の庁内
ちょうない

委員会
いいんかい

であります障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

で検討
けんとう

の上
うえ

、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

及び
およ  

こちら障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

での審議
し ん ぎ

へとつなげて

まいります。 

 案件
あんけん

２の説明
せつめい

については以上
いじょう

でございます。 

今後
こ ん ご

、ただいま説明
せつめい

いたしましたとおり、ワーキンググループを設置
せ っ ち

した上
うえ

で御意見
ご い け ん

を

いただきながら障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

等
とう

での審議
し ん ぎ

を進めて
すす    

いきたいと考えて
かんが    

いるところで

すので、こちらワーキンググループの設置
せ っ ち

について御審議
ご し ん ぎ

をいただけたらと思います
おも      

。 

●会長
かいちょう

 ありがとうございます。ただいま事務局
じむきょく

から説明
せつめい

、提案
ていあん

がございましたけれども、

皆さん
みな    

から御質問
ごしつもん

、御意見
ご い け ん

はいかがでしょうか。 

●F委員
い い ん

  先ほど
さき    

の入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

についての資料
しりょう

でも家族
か ぞ く

の役割
やくわり

がすごく大きい
おお    

か

なということを実感
じっかん

したのですけれども。例えば
たと    

このワーキングの構成
こうせい

メンバーにそうい

った家族
か ぞ く

の方
かた

が加わる
くわ    

とかいうようなことは、これまで検討
けんとう

されたお話
  はなし

はなかったのでし

ょうか。 

●会長
かいちょう

 事務局
じむきょく

、お願い
 ね が  

します。 

●事務局
じむきょく

  現在
げんざい

、構成員
こうせいいん

につきまして市
し

で検討
けんとう

しているものは、前回
ぜんかい

の専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

でい

ただいたご意見
い け ん

に基づきまして
もと         

検討
けんとう

しておるところで、専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の構成員
こうせいいん

と、あとは事
じ

業者
ぎょうしゃ

の代表者
だいひょうしゃ

等
など

で構成
こうせい

することを考えて
かんが    

おり、当事者
とうじしゃ

家族
か ぞ く

という分類
ぶんるい

を今
いま

のところは
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想定
そうてい

はしておりません。 

●会長
かいちょう

  家族
か ぞ く

の立場
た ち ば

としてワーキングでヒアリングみたいなものは必要
ひつよう

だといます。あ

りがとうございます。 ほか、いかがでしょうか。 

●C委員
い い ん

  質問
しつもん

なのですけど。資料
しりょう

２の５、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

の項目
こうもく

の下
した

か

ら２行目
  ぎょうめ

の障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

で検討
けんとう

の上
うえ

と出て
で  

いるのですけど。これ、位置づけ
い ち   

と

構成
こうせい

はどういうことを指して
さ   

いるのですか。 

●事務局
じむきょく

  市
し

の庁内
ちょうない

委員会
いいんかい

の規定
き て い

に基づいて
もと      

設置
せ っ ち

している庁内
ちょうない

委員会
いいんかい

、庁内
ちょうない

の組織
そ し き

に

なりまして、市
し

の職員
しょくいん

で構成
こうせい

されている内部
な い ぶ

の委員会
いいんかい

で、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

全般
ぜんぱん

と、計画
けいかく

の推進
すいしん

策定
さくてい

等
とう

に係る
かかわ  

部分
ぶ ぶ ん

について議論
ぎ ろ ん

する場
ば

となっております。 

●C委員
い い ん

  聞きたい
き    

のはそういう位置づけ
い ち   

と、構成
こうせい

がどうなっているかというのと。この

委員会
いいんかい

の配列
はいれつ

の中
なか

でどんな役割
やくわり

と果たす
は   

のかというのと。ワーキングで出された
だ    

ことを、

ふるいにかけてこの委員会
いいんかい

で結論
けつろん

を出す
だ  

ということであるのであれば、これ、大きな
おお    

とこ

ろであって、これの議論
ぎ ろ ん

としての担保
た ん ぽ

みたいなのはどうしていくのかみたいなところを、

少し
すこ  

その辺
へん

の流れ
なが  

を教えて
おし    

いただきたいのですけど。 

●事務局
じむきょく

  現在
げんざい

、福祉
ふ く し

施策
し さ く

の推進
すいしん

委員会
いいんかい

の開催
かいさい

につきましては、専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の開催
かいさい

に

先立ちまして
さきだ        

、庁内
ちょうない

の障害
しょうがい

計画
けいかく

の推進
すいしん

状 況
じょうきょう

等
とう

につきまして、それぞれの部署
ぶ し ょ

の推進
すいしん

状 況
じょうきょう

等
とう

を確認
かくにん

しながらこちらに報告
ほうこく

できるようにという格好
かっこう

で進めて
すす    

いるところです。 

●C委員
い い ん

 それぞれの部署
ぶ し ょ

とはどこですか。 

●事務局
じむきょく

 福祉
ふ く し

の部署
ぶ し ょ

にかかわらず、土木
ど ぼ く

、総務
そ う む

であるとか、市政
し せ い

全般
ぜんぱん

の部署
ぶ し ょ

も入って
はい    

お

ります。障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

は市
し

の施策
し さ く

全体
ぜんたい

のもので、バリアフリーの関係
かんけい

や、職員
しょくいん

の教育
きょういく

の関係
かんけい

であるとか、そういった部分
ぶ ぶ ん

も障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

の施策
し さ く

の中
なか

には含まれて
ふく      

おりますので。あの施策
し さ く

を行って
おこな     

いる部門
ぶ も ん

がおおむね構成
こうせい

メンバーとして入って
はい    

おります。 

●C委員
い い ん

  質問
しつもん

ですが、ということは、当然
とうぜん

、関連
かんれん

した議論
ぎ ろ ん

をする関連
かんれん

部署
ぶ し ょ

の関係
かんけい

も入る
はい  

中
なか

には、地域
ち い き

移行
い こ う

の定義
て い ぎ

の問題
もんだい

であるとか、見て
み  

いると当然
とうぜん

、教育
きょういく

バリアフリー等
など

、たく

さんの問題
もんだい

が含まれて
ふく      

いるのだと思
おも

うのですけど。この話
はなし

を要約
ようやく

するけど、権利
け ん り

条約
じょうやく

の今
いま

の指摘
し て き

された状 況
じょうきょう

とかを加味
か み

されて議論
ぎ ろ ん

されていると解して
かい    

いいのですかね。 

 地域
ち い き

移行
い こ う

は、特
とく

にそういう中
なか

でいろいろな指摘
し て き

がある中
なか

で計画
けいかく

をすすめてみようという

ことになった。そして指摘
し て き

は何
なに

かというと、入所
にゅうしょ

傾向
けいこう

であった福祉
ふ く し

のあり方
     かた

を変えて
か   

いか

ないけないという指摘
し て き

で始まって
はじ      

いるわけですから。そういったことが主体
しゅたい

ですよという

ことが定義
て い ぎ

としてはしっかりと政策化
せいさくか

されているかということとか。単
たん

に計画
けいかく

があるから

推進
すいしん

しないといけないという認識
にんしき

では、多分
た ぶ ん

議論
ぎ ろ ん

の方向性
ほうこうせい

も変わって
か    

くると思う
おも  

ので。 

審
しん

議会
ぎ か い

の中
なか

では、恐らく
おそ    

例えば
たと    

バリアフリーとか、それから教育
きょういく

の問題
もんだい

です。教育
きょういく

も、

当然
とうぜん

過去
か こ

の代理
だ い り

審査
し ん さ

の障害者
しょうがいしゃ

教育
きょういく

では分離
ぶ ん り

教育
きょういく

を廃止
は い し

すべきということも指摘
し て き

もされて

いるとか。恐らく
おそ    

、障害
しょうがい

施策
し さ く

全般
ぜんぱん

でいうと、そういう思考
し こ う

をもって地域
ち い き

移行
い こ う

を図らない
はか      

と

だめだと私
わたし

は思
おも

います。少し
すこ  

、そういった議論
ぎ ろ ん

の遡上
そじょう

というのを、非公開
ひこうかい

かも分かりません
わ      

けどしっかり議論
ぎ ろ ん

してほしいなという気
き

がするのです。 

●B委員
い い ん

  まずは、問題
もんだい

が何
なん

段階
だんかい

かで。今
いま

、施設
し せ つ

に入って
はい    

おられる方々
かたがた

の現状
げんじょう

はどうな
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のかという。本当
ほんとう

はもう地域
ち い き

に出て
で  

もいいような方
かた

ももちろんおられるだろうし。その辺
へん

の

把握
は あ く

を今後
こ ん ご

どうしていくのかという問題
もんだい

もあるだろうし。 

 その人
ひと

たちが本当
ほんとう

にどういう生活
せいかつ

ならできるのか、あるいは、したいと思って
おも    

いるのか

という、その辺
へん

のことをきちんと聞かせて
き    

もらった上
うえ

での地域
ち い き

移行的
いこうてき

な動き
うご  

みたいなもの

を、本当
ほんとう

はそこが地域
ち い き

移行
い こ う

と私
わたし

は思って
おも    

います。地域
ち い き

移行
い こ う

への関わり
かか    

だと。ただ、前
まえ

の施設
し せ つ

から移る
うつ  

ということだけではなく。 

 その辺
へん

は、まず入所
にゅうしょ

されている方
かた

の現状
げんじょう

の把握
は あ く

です。本当
ほんとう

に必要
ひつよう

なところまで出て
で  

いな

いというところがまずあるのですが。その上
うえ

で、私たち
わたし    

が何
なに

をしたいからこういうところ

まで情報
じょうほう

把握
は あ く

したいというところをもう少し
すこ  

確認
かくにん

し合わない
 あ    

と、単
たん

なる数字
す う じ

が分かれば
わ    

い

いという問題
もんだい

でもないような気
き

がするのですね。その辺
へん

を、この分科会
ぶんかかい

の中
なか

で何
なに

をねらっ

ていくのかみたいなところというのは、少し
すこ  

議論
ぎ ろ ん

しないといけないのかなという感じ
かん  

はし

ます。単
たん

なる事務的
じ む て き

な数字
す う じ

把握
は あ く

だけでは余り
あま  

意味
い み

がないと思います
おも      

。 

●C委員
い い ん

 地域
ち い き

移行
い こ う

の定義
て い ぎ

にこだわっているのは、政府
せ い ふ

答弁
とうべん

を見て
み  

いて、ただの地域
ち い き

移行
い こ う

、

サービスの選択
せんたく

でおさめられてしまっていると。施設
し せ つ

があることによっていろいろなこと

がなくなってしまうと。人間
にんげん

関係
かんけい

であるとか、地域
ち い き

の生活
せいかつ

とか、そういったことをどうや

って取り戻す
と  も ど  

ためのことをするのかという基礎的
き そ て き

な手口
て ぐ ち

をつくっておかないといけない。

政府
せ い ふ

答弁
とうべん

でも、日中
にっちゅう

は事業所
じぎょうしょ

へ行って
い   

、夜
よる

は施設
し せ つ

に入って
はい    

いて選択
せんたく

できてますよと答え
こた  

て

たから、それは違う
ちが  

とみんな思った
おも    

とのことです。そういう議論
ぎ ろ ん

になりがちなところもあ

るので。 

個別
こ べ つ

の状 況
じょうきょう

をしっかり追いかけて
お     

、その選択
せんたく

が本当
ほんとう

によかったのかということをもう

少し
すこ  

振り返る
ふ   かえ  

ような取組
とりくみ

が必要
ひつよう

なのかなと僕
ぼく

は感じて
かん    

います。 

●会長
かいちょう

  いろいろな意見
い け ん

が出て
で  

おりますが、いかがいたしましょうか。ワーキングでや

ることとか。だから、これが何
なに

か障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

というのが、皆さん
みな    

無報酬
むほうしゅう

で議論
ぎ ろ ん

を重ねた
かさ    

ものを後押し
あとお   

するためのところになるのだったらいいのですけど。フィルターに

なってしまって、最初
さいしょ

から除外
じょがい

されて、どうなのかなというのは私
わたし

も少し感じて
かん    

いるかな

と思って
おも    

います。 

 数字
す う じ

を実現
じつげん

するという言葉
こ と ば

も全然
ぜんぜん

違って
ちが    

いて。やはり社会的
しゃかいてき

入院
にゅういん

、入所
にゅうしょ

が権利
け ん り

侵害
しんがい

なん

だという立場
た ち ば

からいかないといけないとなると、結構
けっこう

本気
ほ ん き

を出さない
だ    

といけない問題
もんだい

だと

いうことで、この場
ば

でこんなに議論
ぎ ろ ん

があるのかなと思う
おも  

ので。それが、土木
ど ぼ く

の人
ひと

たちにも伝
つた

わるのであればすごくいいと思
おも

うのですけど。それを伝えて
つた    

いただくという前提
ぜんてい

の下
もと

に、

こういう形
かたち

でいくという確認
かくにん

であればいいかなと思ったり
おも      

しております。本当
ほんとう

にいろいろ

な部署
ぶ し ょ

の人
ひと

に協 力
きょうりょく

していただくことはすごい大事
だ い じ

だと思う
おも  

ので。 

 ちょっと今
いま

はあれですかね。どうする、こうするという具体的
ぐたいてき

なお答え
 こ た  

は難しい
むずか     

かと

思います
おも      

ので、御意見
ご い け ん

ということでいいですかね。 

●A委員
い い ん

  今
いま

、お話
  はなし

になった障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

のことをもう少し
すこ  

御質問
ごしつもん

させてい

ただきたいと思います
おも      

。 

 これは、何
なに

か条例
じょうれい

等
など

で決まって
き    

いる会議
か い ぎ

なのか。それとも、庁内
ちょうない

の任意
に ん い

の会議
か い ぎ

なのかと

いうこと。 
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 あと、この分科会
ぶんかかい

の前
まえ

に開催
かいさい

されるという御説明
ごせつめい

をいただきましたけれども、何時間
なんじかん

ぐ

らい会議
か い ぎ

を開催
かいさい

されているのかということが２点目
  てんめ

。 

 ３点目
  てんめ

に関して
かん    

は、この間
かん

、ペーパーも含めて
ふく    

質問
しつもん

とか、要望
ようぼう

とか、いろいろ出
だ

しまし

たが、その意見
い け ん

に対する
たい    

答え
こた  

というのが意外
い が い

と忘れられて
わす        

いるというか、きちんとした回答
かいとう

が出て
で  

こないということ。ＰＤＣＡサイクルをしっかりとこの中
なか

で確認
かくにん

されているのかど

うかということが疑問点
ぎもんてん

としてあります。 

 あと一つ
ひと  

、意見
い け ん

なのですけれども。先ほど
さき    

から皆さん
みな    

、御意見
ご い け ん

に出て
で  

いるのですが、地域
ち い き

移行者数
いこうしゃすう

と新規
し ん き

の入所者数
にゅうしょしゃすう

を比較
ひ か く

した場合
ば あ い

、死亡
し ぼ う

された方
かた

とかを含めたら
ふく      

退所者
たいしょしゃ

は多い
おお  

で

すけど、先ほど
さき    

言った
い   

地域
ち い き

移行
い こ う

と新規
し ん き

入所者
にゅうしょしゃ

を比較
ひ か く

したら新規
し ん き

入所者
にゅうしょしゃ

のほうが多い
おお  

。この

数字
す う じ

の出し方
 だ    かた

自体
じ た い

が私
わたし

は疑問
ぎ も ん

があって、府
ふ

や国
くに

に対して
たい    

数字
す う じ

の出し方
 だ   かた

などについて、

意見
い け ん

をあげていただきたいなと思
おも

います。  

●事務局
じむきょく

  A委員
い い ん

の御質問
ごしつもん

につきまして、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

の根拠
こんきょ

になりますけれ

ども。枚方市
ひらかたし

庁内
ちょうない

委員会
いいんかい

規定
き て い

という規定
き て い

に基づいて
もと      

設置
せ っ ち

されているものになります。事務
じ む

分担
ぶんたん

としては、本市
ほ ん し

における障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

等
とう

の推進
すいしん

及び
およ  

改定
かいてい

に関する
かん    

ことと、その他
  た

の事項
じ こ う

に

関する
かん    

こととなっております。今年度
こんねんど

は、現在
げんざい

１回
  かい

開催
かいさい

をしております。 

●会長
かいちょう

  新規
し ん き

入所者
にゅうしょしゃ

の数
かず

も並べて
なら    

プラスマイナスでというような数
かず

の出し方
 だ    かた

に疑問
ぎ も ん

があって。それを国
くに

等
など

にあげてほしいという２点
  てん

ということでいいですかね。 

●A委員
い い ん

   あと１点
  てん

。例えば
たと    

前回
ぜんかい

の第１回
だい  かい

の専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

でバリアフリーに関する
かん    

意見
い け ん

・

要望
ようぼう

をあげさせていただいたのですが、例えば
たと    

土木課
ど ぼ く か

の方
ほう

と会議
か い ぎ

をされたとして、それに

関して
かん    

は何
なに

か議論
ぎ ろ ん

はされているのか。検討
けんとう

されているのであればいいですけれど、何
なん

のフ

ィードバックもないので、どういう対応
たいおう

になっているのかお聞き
き

したいなと思います
おも      

。 

●会長
かいちょう

  いかがでしょうか。どなたが参加
さ ん か

しているのか分
わか

からないのですけれども。い

かがでしょうか。事務局
じむきょく

、お願い
 ね が  

します。 

●事務局
じむきょく

  すみません。今
いま

の A委員
い い ん

の御質問
ごしつもん

についてなのですけれども、今年度
こんねんど

行って
おこな     

います推進
すいしん

委員会
いいんかい

の場
ば

におきまして、バリアフリーの御要望
ごようぼう

に関する
かん    

審議
し ん ぎ

までには至って
いた    

いない状態
じょうたい

ではあるのですけれども、分科会
ぶんかかい

等
など

でいただきました御意見
ご い け ん

等
とう

につきましても、

集約
しゅうやく

した上
うえ

でフィードバックしながら庁内
ちょうない

の施策
し さ く

についての方向性
ほうこうせい

を定めて
さだ    

いくための

会議
か い ぎ

でありますので。できる限り
かぎ  

、こちらの御意見
ご い け ん

もフィードバックしながら議論
ぎ ろ ん

は進めて
すす    

いきたいとは考えて
かんが    

おります。 

●会長
かいちょう

  私たち
わたし    

も覚えて
おぼ    

おりますので、フィードバックを期待
き た い

したいと思います
おも      

。 

 すみません、時間
じ か ん

が押して
お   

いて限られた
かぎ      

人
ひと

しかお声
  こえ

をいただけなくて申し訳
もう  わけ

ないのです

けれども。先ほど
さき    

の障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

の件
けん

は、まだすっきりしないところもあるの

ですが、それも含めて
ふく    

、取りあえず
と     

ワーキンググループを設置
せ っ ち

するということについては、

反対
はんたい

意見
い け ん

はございませんですかね。 

（「異議
い ぎ

なし」の声
こえ

あり） 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。そのメンバーなのですけれども、ここで細かく
こま    

という

ことも難
むずか

しいので、事務局
じむきょく

と私
わたし

とで一応
いちおう

案
あん

をつくるということで御一
ご い ち

任
にん

いただくというこ

とでよろしいでしょうか。 
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（「異議
い ぎ

なし」の声
こえ

あり） 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。では、そういうことで進めさせて
すす        

いただきます。 

 では、次
つぎ

に、案件
あんけん

３に移りたい
うつ      

と思います
おも      

。事務局
じむきょく

から、まず説明
せつめい

をお願い
 ね が  

します。 

●事務局
じむきょく

  追加
つ い か

の案件
あんけん

といたしまして、「枚方市
ひらかたし

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第７期
だい   き

）、枚方市
ひらかたし

障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第３期
だい  き 

）の策定
さくてい

及び
およ  

枚方市
ひらかたし

障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

（第４次
だい   じ

）の改訂
かいてい

について」がございま

すので、御報告
ごほうこく

を差し上げたい
さ   あ      

と思います
おも      

。 

●事務局
じむきょく

  それでは、その他
  た

案件
あんけん

としまして追加
つ い か

させてもらった案件
あんけん

になりますが、

「枚方市
ひらかたし

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第７期
だい   き

）・枚方市
ひらかたし

障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第３期
だい   き 

）の策定
さくてい

及び
およ  

枚方市
ひらかたし

障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

（第４次
だい   じ

）の改訂
かいてい

について」、御説明
ごせつめい

をいたします。 

 画面
が め ん

に出て
で  

おります資料
しりょう

３になりますが、枚方市
ひらかたし

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第６期
だい   き

）・障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

（第２期
だい   き

）は、計画
けいかく

期間
き か ん

を令和
れ い わ

３年度
 ね ん ど

から令和
れ い わ

５年度
 ね ん ど

の３カ年
   ねん

としておりまして、令和
れ い わ

５年度中
   ねんどちゅう

に次期
じ き

計画
けいかく

の策定
さくてい

をいたします。 

 また、枚方市
ひらかたし

障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

（第４次
だ い  じ

）につきましては、令和
れ い わ

３年度
  ねんど

から令和
れ い わ

８年度
  ねんど

の６カ年
   ねん

を計画
けいかく

期間
き か ん

としておるところですけれども、法
ほう

改正
かいせい

や社会
しゃかい

状 況
じょうきょう

の変化
へ ん か

等
とう

も考慮
こうりょ

しまして、

おおむね中間
ちゅうかん

年
ねん

に当たる
あ   

令和
れ い わ

５年度中
  ねんどちゅう

に令和
れ い わ

６年度
  ねんど

移行
い こ う

の必要
ひつよう

な改訂
かいてい

を行って
おこな     

いくもの

でございます。 

 次
つぎ

のページに移りまして
う つ       

、内容
ないよう

といたしましては、福祉
ふ く し

計画
けいかく

及び
およ  

障害児
しょうがいじ

計画
けいかく

につきまし

ては、現在国
げんざいくに

におきまして計画
けいかく

作成
さくせい

のための基本
き ほ ん

指針
し し ん

の作成
さくせい

に向けた
む   

議論
ぎ ろ ん

がなされている

ところでありまして、計画
けいかく

期間
き か ん

については３年
  ねん

を基本
き ほ ん

としつつ、地方
ち ほ う

自治体
じ ち た い

が地域
ち い き

の実情
じつじょう

や

報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

・制度
せ い ど

改正
かいせい

の影響
えいきょう

の有無
う む

を考慮
こうりょ

して、柔軟
じゅうなん

な期間
き か ん

設定
せってい

を可能
か の う

とすることが提案
ていあん

さ

れているところでございます。 

 それに対しまして
たい        

、本市
ほ ん し

におきましては、３年
  ねん

ごとに実施
じ っ し

されております報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

や、

それに伴いまして
ともな        

新た
あら  

な福祉
ふ く し

サービスが創設
そうせつ

される場合
ば あ い

などに柔軟
じゅうなん

に対応
たいおう

する必要
ひつよう

があ

ると思
おも

われ、従前
じゅうぜん

どおり計画
けいかく

期間
き か ん

を３年
  ねん

とすることを想定
そうてい

しているところです。 

 また、障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

につきましては、障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
しえんほう

の改正
かいせい

など、策
さく

定時
て い じ

からの状 況
じょうきょう

変化
へ ん か

等
とう

を考慮
こうりょ

しまして、今回
こんかい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

、障害児
しょうがいじ

計画
けいかく

の策定
さくてい

と並行
へいこう

しまして計画
けいかく

の改訂
かいてい

を

行 う
おこな   

ことを考えて
かんが    

おります。 

 なお、策定
さくてい

等
とう

にかかる調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

につきましては、枚方市
ひらかたし

社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

及び
およ  

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

で行いまして
おこな        

、庁内
ちょうない

の体制
たいせい

におきましては、先ほど
さき    

説明
せつめい

いたし

ました本市
ほ ん し

の庁内
ちょうない

委員会
いいんかい

である障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

により議論
ぎ ろ ん

を深めて
ふか    

策定
さくてい

等
とう

を

行って
おこな     

まいります。 

 次
つぎ

に、２の実施
じ っ し

予定
よ て い

等
など

につきましては、策定
さくてい

等
とう

の時期
じ き

につきましては、令和
れ い わ

６年
  ねん

３月
  がつ

を

予定
よ て い

しており、来年度
らいねんど

につきましては、この３月
  がつ

の策定
さくてい

のために障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

は

年度内
ねんどない

に６回
  かい

程度
て い ど

の開催
かいさい

予定
よ て い

であり、その中
なか

で御意見
ご い け ん

等
とう

をいただいていければと考えて
かんが    

お

ります。 

 簡単
かんたん

ではございますけれども、その他
  た

案件
あんけん

の説明
せつめい

については以上
いじょう

でございます。 

 説明
せつめい

にもございましたとおり、今回
こんかい

、福祉
ふ く し

計画
けいかく

等
とう

の策定
さくてい

につきましては、地方
ち ほ う

自治体
じ ち た い

が
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地域
ち い き

の実情
じつじょう

や報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

・制度
せ い ど

改正
かいせい

の影響
えいきょう

の有無
う む

を考慮
こうりょ

して、柔軟
じゅうなん

な期間
き か ん

設定
せってい

を可能
か の う

とす

るという基本的
きほんてき

には延長
えんちょう

することを想定
そうてい

されているようでして、例えば
たと    

６年間
   ねんかん

の期間
き か ん

とい

ったようなことを想定
そうてい

しているものでしょうが、従前
じゅうぜん

どおり３年間
  ねんかん

とこちらは考えて
かんが    

いま

すけれども、３年間
   ねんかん

でもよろしいでしょうか。それとも、ほかに何
なに

か御意見
ご い け ん

等
とう

がございま

すでしょうか。 

●会長
かいちょう

  今
いま

、事務局
じむきょく

から説明
せつめい

があったのです。期間
き か ん

の見直し
みなお   

が可能
か の う

になったことですね。

計画
けいかく

をどのくらいの期間分
きかんぶん

つくるかというので見直し
みなお   

が可能
か の う

になったというのですけど。

事務局
じむきょく

としては、今
いま

までどおりの期間
き か ん

でやっていきたいという御提案
ごていあん

のようですが、御意見
ご い け ん

、

御質問
ごしつもん

、いかがでしょうか。 

 特
とく

にないということは、事務局
じむきょく

の提案
ていあん

どおりということでよろしいでしょうか。つまり、

今
いま

までどおり３年間
  ねんかん

ということで作成
さくせい

していくということになりますが。３年
  ねん

を６年
  ねん

にし

てもいいですって国
くに

は言
い

っているのだけども、６年
  ねん

じゃなくて今
いま

までと同じ
おな  

ように３年
  ねん

ず

つ。また３年
  ねん

たったら新しい
あたら     

のをつくるというようにしていきたいというように言って
い   

い

るのですけど、それでいいですか。 

（「異議
い ぎ

なし」の声
こえ

あり） 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。では、異論
い ろ ん

がないということですので、事務局
じむきょく

の提案
ていあん

ど

おり、従前
じゅうぜん

の３年間
  ねんかん

でということにいたします。ありがとうございます。 

●事務局
じむきょく

  ありがとうございます。 

●会長
かいちょう

  ということで、その他
   た

も含めて
ふく    

今日
き ょ う

の案件
あんけん

は終わった
お    

のですけれども。まだ発言
はつげん

をされていない方
かた

もいらっしゃいます。何
なに

か御質問
ごしつもん

、意見
い け ん

、感想
かんそう

でも結構
けっこう

ですけれども、

いかがでしょうか。少し
すこ   

いただけたりできればと思う
おも  

のですが。 

●C委員
い い ん

  すみません。今
いま

、枚方市
ひらかたし

のホームページで学校
がっこう

に対して
たい    

エレベーターをつける

計画
けいかく

のパブリックコメントがされているのですけど。この学校
がっこう

エレベーターの問題
もんだい

って、

計画
けいかく

の前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

のときに議論
ぎ ろ ん

が出て
で  

ました。前々回
ぜんぜんかい

だったか、設置
せ っ ち

計画
けいかく

を示して
しめ    

ほしい

ということの意見
い け ん

があるとか。今回
こんかい

、その設置
せ っ ち

に向けて
む   

の計画
けいかく

をするというパブリックコ

メントをやったわけです。１月
  がつ

１３日
    にち

まで、やっていると思う
おも  

のですけど、教育
きょういく

関係
かんけい

で言う
い  

と、この間
かん

、特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

のあり方
   かた

についての国
くに

の措置
そ ち

をめぐった様々
さまざま

な団体
だんたい

とか個人
こ じ ん

の

やりとりが市
し

の中
なか

であります。これに関して
かん    

は現状
げんじょう

継続
けいぞく

していくということと、今後
こ ん ご

その

議論
ぎ ろ ん

を一定
いってい

の分科会
ぶんかかい

を設けて
もう     

それを議論
ぎ ろ ん

するということが出されて
だ    

いるようです。 

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスの福祉
ふ く し

計画
けいかく

はその内容
ないよう

をとっていくということであると思
おも

うのですけ

ど。障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

のほうは、やっぱり全般的
ぜんぱんてき

にバリアフリーとか教育
きょういく

の問題
もんだい

とか全般
ぜんぱん

を含む
ふく  

ので、できればそのきめ細かい
  こ ま   

情報
じょうほう

提供
ていきょう

をこういう会議
か い ぎ

の場
ば

でもしていただいて、積極的
せっきょくてき

に議論
ぎ ろ ん

していくとか、学校
がっこう

のエレベーターって、一つ
ひと  

は当然
とうぜん

在学生
ざいがくせい

の問題
もんだい

もあるけど、

避難所
ひなんじょ

としての機能
き の う

も当然ある
とうぜん    

わけですし、そういったことでの制度
せ い ど

をどう見る
み  

かという

ことであるとか。教育
きょういく

は当然
とうぜん

枚方
ひらかた

はめざす共
とも

に学ぶ
ま な  

という環境
かんきょう

を誰
だれ

が継続
けいぞく

されているのか

ということで非常
ひじょう

に関心
かんしん

の高い
たか  

項目
こうもく

でもあるので、施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

、計画
けいかく

の進捗
しんちょく

というの

は制作
せいさく

の時期
じ き

も当然
とうぜん

大事
だ い じ

ですけど、教育
きょういく

バリアフリーそして市
し

の全体的
ぜんたいてき

な障害
しょうがい

施策
し さ く

の
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あり方
    かた

みたいなこと。施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

ではそのことを議論
ぎ ろ ん

されているのであろうと思う
おも  

の

で、それを踏まえて
ふ    

、委員
い い ん

にも適切
てきせつ

な情報
じょうほう

を提供
ていきょう

していただきたいと感じます
かん      

。 

●会長
かいちょう

  もし、何
なに

かコメントをいただけるのであればということですが。 

●事務局
じむきょく

  貴重
きちょう

な意見
い け ん

をたくさんいただきましてありがとうございます。 

 今
いま

、C委員
い い ん

から言われた
い    

件
けん

、エレベーターの整備
せ い び

ですけど。実際
じっさい

のところ、A委員
い い ん

から第１回
だい  かい

のときに要望
ようぼう

等
とう

でもこのエレベーターの件
けん

を出して
だ   

いただいていたという 状 況
じょうきょう

を

含めまして
ふく        

、確か
たし  

に今
いま

パブリックコメントをやっているというところの情報
じょうほう

提供
ていきょう

をこうい

った場
ば

でしておくべきであったと今
いま

感じて
かん    

おります。 

 事務局
じむきょく

もせっかくいただいていた意見
い け ん

、要望
ようぼう

のところが一定
いってい

進んで
すす    

いるところでもござ

いますので、他方
た ほ う

にもきちんと目
め

を向けて
む   

この場
ば

できちんと報告
ほうこく

、もしくは御意見
ご い け ん

等
とう

をい

ただいたものをほかの部会
ぶ か い

等
とう

でも伝えて
つた    

いただけるよう、いろいろ精査
せ い さ

してまいりますの

で、引き続き
ひ  つ づ  

よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

 今回
こんかい

の作業
さぎょう

部会
ぶ か い

というのも、当然そう
とうぜん    

いったところも含めて
ふく    

よりきめ細かく
  こ ま   

やっていく

という思い
おも  

の中
なか

で策定
さくてい

していこうという方向性
ほうこうせい

でございますので、これは先
さき

ほど

申し上げた
もう    あ     

施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

でもこの思い
おも  

をきちんと伝えた
つた    

上
うえ

で、つくっていくということ

を了解
りょうかい

といいますか、報告
ほうこく

をした上
うえ

で今回
こんかい

の会議
か い ぎ

にかけさせていただいているという

位置づけ
い ち   

になっておりますので、少なく
すく    

とも、またワーキンググループで出来上がった
で き あ    

、

作り上げた
つ く  あ    

ものにつきましては、そういった委員会
いいんかい

に作業
さぎょう

部会
ぶ か い

等
とう

でやられた思い
おも  

とか、そ

ういった情報
じょうほう

は常に
つね  

庁内
ちょうない

委員会
いいんかい

にも伝えて
つた    

いきたいと思って
おも    

おりますので、よろしく

お願い
 ね が  

いたします。 

 なかなかそういったところの情報
じょうほう

がいきわたらないというところ、私
わたし

も今
いま

言った
い   

推進
すいしん

委員会
いいんかい

の幹事会
かんじかい

に周知
しゅうち

しておりますので、引き続き
ひ  つ づ  

、またそういった情報
じょうほう

については提供
ていきょう

してまいりますので、よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございました。 

 他
ほか

の方
かた

、いかがでしょうか。どうぞ、G委員
い い ん

。 

●G委員
い い ん

  私
わたし

は、今
いま

は自立
じ り つ

支援
し え ん

に行って
い   

います。皆さん
みな    

と一緒
いっしょ

にいてうれしいことがあ

ったりして、これからも私
わたし

は一緒
いっしょ

に頑張って
がんば     

いけたらと思います
お も     

。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。 

●G委員
い い ん

  これからもっと頑張ります
が ん ば      

ので、よろしくお願い
 ね が  

します。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。 

 ほか、いかがでしょうか。H さんいかがですか。 

●H委員
い い ん

  いろいろな話
はなし

を聞いて
き   

、私
わたし

は内容的
ないようてき

なものが、この場
ば

で申し訳
もう  わけ

ないのですけ

れどよく分かって
わ    

ないのですけれども。重要
じゅうよう

な課題
か だ い

であるということはよく分かる
わ   

ので、

どの障害
しょうがい

があっても住みやすく
す     

自分
じ ぶ ん

で選択
せんたく

できる、移行
い こ う

するなり、施設
し せ つ

で暮らす
く   

なり、そ

れぞれの意見
い け ん

で選択
せんたく

できるように進む
すす  

ことが一番
いちばん

大事
だ い じ

と思いました
おも        

ので皆さん
みな    

、力
ちから

をかし

てください。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございます。I委員
い い ん

、いかがですか。 
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●I委員
い い ん

  この会議
か い ぎ

２回目
 か い め

ということになっているのですが、今
いま

まで議論
ぎ ろ ん

されたことに

大切
たいせつ

なことはあると思う
おも  

のですけれども、なかなか頭
あたま

に入れる
い   

ことも大変
たいへん

なので。とにか

く、私
わたし

も協会
きょうかい

の一人
ひ と り

として、もう一人
ひ と り

委員
い い ん

の参加
さ ん か

をさせていただきたいと思う
お も  

のです。も

う一人
ひ と り

の人
ひと

と話し合って
はな   あ     

意見
い け ん

を言いたい
い    

です。大切
たいせつ

なことなのですけれども、なかなか頭
あたま

に入れる
い   

というのが 力
ちから

不足
ぶ そ く

で申し訳
もう  わけ

ないですが、皆さん
みな    

の御協力
ごきょうりょく

をお願い
 ね が  

したいと

思います
お も     

。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございました。運営
うんえい

の方法
ほうほう

にも問題
もんだい

はあったと思う
おも  

ので、大変
たいへん

失礼
しつれい

し

ました。分かりにくい
わ      

ということに気
き

をつけたいと思います
おも      

。ありがとうございました。

協会
きょうかい

のほうでも、ぜひ、御議論
ご ぎ ろ ん

いただければと思います
おも      

。 

 J委員
い い ん

、いかがでしょうか。 

●J委員
い い ん

  私
わたし

も２回目
 か い め

の参加
さ ん か

になるのですけれども。前回
ぜんかい

も、今回
こんかい

も、勉強
べんきょう

、勉強
べんきょう

の内容
ないよう

ばかりで大した
たい    

発言
はつげん

もできなく大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

しているのですが。C委員
い い ん

がおっしゃった、

一般的
いっぱんてき

な地域
ち い き

移行
い こ う

の定義
て い ぎ

ではなく枚方市
ひらかたし

として地域
ち い き

移行
い こ う

の定義
て い ぎ

。なぜそれを取り組んで
と  く   

い

かないといけないのかとか、その数
かず

を上げる
あ   

意味
い み

とか、そういったところを議論
ぎ ろ ん

していく

ことの大切さ
たいせつ  

が今日
き ょ う

分かりました
わ     

。 

 その後
  ご

、進めて
すす    

いくためにどうしたらいいかというコアの部分
ぶ ぶ ん

をワーキングのところで

お話し合い
 は な   あ   

が進む
すす  

のかなと思います
おも      

が。私
わたし

のような余り
あま  

意見
い け ん

のないものが参加
さ ん か

する場
ば

では

ないかなというところもあると、やはり私
わたし

は当事者
とうじしゃ

の方
かた

の御意見
ご い け ん

、ヒアリングの部分
ぶ ぶ ん

で何
なに

か

できることはないかなと探して
さが    

みたいと今日
き ょ う

は思いました
おも        

。ありがとうございます。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございました。オンラインの K委員
い い ん

、いかがですか。 

●K委員
い い ん

  申し訳
もう  わけ

ない。先ほど
さき    

の議論
ぎ ろ ん

の出た
で  

と思います
おも      

が、エレベーター設置
せ っ ち

について、

これは優先
ゆうせん

順位
じゅんい

とかではなく、必要
ひつよう

なものとして整備
せ い び

していかなければならないものと思
おも

います。あと、特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

についてはいかにして教育
きょういく

のシステムを作って
つく    

いくかという

のが大きな
おお    

課題
か だ い

かなと思って
おも    

います。 

●会長
かいちょう

  ありがとうございました。すみません。音声
おんせい

トラブルもあったようで、申し訳
もう  わけ

あ

りません。L委員
い い ん

、いかがでしょうか。 

 すみません。L委員
い い ん

、音声
おんせい

の接続
せつぞく

が悪くて
わる    

、次回
じ か い

お願いします。 

 それでは、ほかに御意見
ご い け ん

はございませんか。これで、案件
あんけん

全て
すべ  

終わりました
お     

ので、これ

をもちまして、令和
れ い わ

４年度
 ね ん ど

、社会
しゃかい

福祉審
ふくししん

議会
ぎ か い

第２回
だい  かい

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

を閉会
へいかい

しようと

思います
おも      

。 

 皆さん
みな    

、どうもありがとうございました。オンラインの 方
 かた 

もありがとうございました。 

 

閉会
へいかい

 午前
ご ぜ ん

１１時
  じ

４０分
ふん

 

 

 


